



夏季休業中はどのように過ごしていましたか？



新型コロナウイルス感染症の蔓延で、群馬県も再度『警戒度4』となり、どこかに出かけることもあまりできず、夏休みらしい休みを過ごせずにいたかと思います。それに追い打ちをかけて『緊急事態宣言』の発出。この緊急事態宣言により、2学期の実習予定先から複数中止の連絡が入ってきました。今後の実習も予定していたにもかかわらず、変更や中止を余儀なくされることも出てくるかと思われま。この状況が一体いつまで続くのかわかりませんが、臨機応変に対応していきたいと思ひます。

第2回就業体験実習が始まります！



さて、夏休みが終わりました。学校が始まるとすぐに実習となります。自由のきく夏休みではありませんでしたが、夏休みの生活習慣はどうだったでしょうか？昼夜逆転とまでとは言いませんが、朝はゆっくり起きて夜遅くまで起きている生活になってはいませんか？お手伝いはしてましたか？上げ膳据え膳なんてことはしてないですか？

私が担任をしていたときの生徒の一例を話したいと思ひます。新型コロナウイルス感染症が流行る前でしたので、校外実習は通常通り全部で5回。そのうちの3回は、打ち切りにはならなかったものの、体調不良による早退や欠席をしてしまい、継続して実習を見てもらうことができませんでした。最後の5回目の実習先では、かろうじて休むことなく終了。しかし、学校側（私自身）は今までの事実を相手先に伝えなくてはなりません。言い辛いことではありますが、話し始めると私の口を割って実習先担当者様より「気が抜けている」「表情に色々出ている」「働く準備ができているのか？」と、手厳しい指摘をされました。実習先の方は、人を見る目は百戦錬磨（人事に関わることですから）。ちょっとした表情や受け答え方で、大体の予想や会社にとって役に立ってくれるかなどを一瞬で捉えます。この生徒はこの後、追加実習を経て手厳しく指摘された会社へ採用されました。

話は戻りますが、一例で話した生徒は長期休業になると、夜遅くまで携帯ゲームをしてしまい、朝が起きられない状況になっていました。特に、2・3年生はどうですか？学校が始まってから1週間後に校外での実習ですが、1週間で生活リズムは取り戻せますか？「取り戻せます！」と言った君たち、大間違いです。

東京オリンピックが終わりましたが、海外選手は競技一週間前に日本に来ていたのでしょうか？どの国も時差を考慮して早めに慣れるように1ヶ月以上も前から来ているところもあります。つまり、体内時計が狂うとそれだけの修正時間が必要となるということです。無理矢理に

合わせようとするれば、体に疲労という形で表れます。そのような状態で本来のパフォーマンスを出すことができるのでしょうか？実習も同じです。生徒の皆さんの未来を決める一大イベントです。準備万端で臨めることが、結果を出すことに繋がるのです。2学期始業式に言われてもって思ひますが、よほどの時間差がなければ取り戻せると思うので、修正の試みをお願いします。



ちょっと考えよう！学生と社会人の違い！！

①休みの取り方

夏休みって特殊です。特に3年生は、こんなに長く休めるのは人生で最後です。1ヶ月以上の休み。働いている社会人には、このような長期の休みはありません。学校が始まっても、毎週土日が休み。祝日もしっかり休める。このようなことも働き始めればありません。学生と社会人との差はここに 있습니다。

残念がら本年度の卒業生の中にも、「土日が休みでなければ嫌だ」などと、会社に注文を付けている人がいるようです。これから皆さんは社会に出て行きます。働く場所によりますが、土日の出勤や祝日の出勤もあったりします。他の社員とのバランスも考えながら、休日の設定をして行くこととなります。自分だけ希望通りの土日休みなんてことはできません。もし、そのような取り方をしてしまった人は、ひんしゆくを買うことになり、自分の立場を悪くすることに繋がります。こういうことが原因となり、会社に居づらくなり離職につながっていくケースも無くはないようです。

②責任の重さ

第二に、『責任』の重さが違うといえるでしょう。

学生であれば、何かミスをしたとしても自分に迷惑が掛かるだけですが、社会人になると企業や他の社員にも影響が及びます。学生時代の間違いであれば謝罪すれば済むことも多いですが、社会人はその責任を自分が負うこととなります。社会に出た際は、事故やトラブルが起こってしまっても、すべてが自分の責任です。



社会人は何か失敗してしまった場合、自分でどう対処すればいいのかを考えて行動に移さなければなりません。そして、同じ失敗を繰り返さないように注意しなければならないのです。

③人付き合い

社会人と学生の人付き合いについても、異なる部分があるといえます。学生であれば、自分と気の合う人同士で行動することが多いでしょう。また、一人が好きだという人は、単独行動でも問題はありません。自分で付き合う人がある程度選べるといえます。

しかし、社会人は気の合う人だけではなく、幅広いタイプ・年代の人と関わることとなります。企業では、性格や意見が全く異なる相手とコミュニケーションを取りながら、一緒に仕事をしていく必要があるでしょう。時には、苦手な人とも協力して仕事をしなければなりません。社会人になったなら、大人の人付き合いの仕方ができるようになる必要があります。



◎学生と社会人の違いをご家庭でも話し合われることも大事かと思います。正しい職業観を持って実習に取り組めるようにしたいものです。